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г к М  ЧИ ВАЖНЫЕ, ОТВЕТСТВЕННЫЕ
в знаменательное время проходит отчетно-выборная 

партийная конференция Октябрьского района. Совсем 
недавно состоялся Пленум ЦК КПСС, на котором с 
большой речью выступил Генеральный секретарь на
шей партии тов. Л. И. Брежнев.

В речи Л. И. Брежнева, в решениях Пленума дан 
глубокий анализ состояния дел по выполнению плана 
третьего года десятой пятилетки, намечены большие 
задачи на будущий 1979 год. И можно с уверенностью 
сказать, что весь многотысячный коллектив института 
горячо поддерживает и одобряет решения Пленума 
и приложит все свои силы для успешного претворения 
их в жизнь.

С хорошими успехами в учебной, научно-исследова
тельской и идейно-воспитательной работе подошли 
преподаватели, сотрудники и студенты Красноярского 
политехнического института к районной партийной кон
ференции. В текущем году для народного хозяйства 
подготовлено 2075 молодых специалистов, улучшилось 
качество знаний студентов, повысилась их успевае
мость.

Объем хоздоговорных работ, проводимых в инсти
туте, составляет 3,75 млн. рублей при значительной 
их экономической эффективности. Причем научные ис
следования направлены главным образом на решение 
проблем, связанных с развитием производительных 
сил Красноярского края. Результаты научно-исследова
тельских работ будут достойным вкладом в краснояр
ский миллиард.

Актуальные социально-экономические вопросы ус
пешно разрабатываются и решаются кафедрами обще
ственных наук.

Важнейшее место в деятельности партийной органи
зации института занимает круг вопросов, связанных с 
идейно - воспитательной работой среди профессорско- 
преподавательского состава. Вопросы формирования 
коммунистического мировоззрения, активной жизнен
ной позиции продолжают оставаться в центре внима
ния профсоюзной и комсомольской организаций, кол
лективов кафедр и подразделений института. Ими про

низаны все формы учебного процесса, трудовая и об
щественная деятельность каждого сотрудника, каждо
го студента института.

В основу решения наших задач положены требова
ния, сформулированные в материалах XXV съезда 
КПСС, постановлениях ЦК КПСС. Партийные и дру
гие общественные организации института должны 
добиться органического сочетания идейно-политиче
ского, трудового и нравственного воспитания студен
тов, и тогда результаты наших усилий будут еще зна
чительнее. Творческое сочетание теоретического изу
чения общественных наук с практической обществен
но-политической работой, преемственность в обуче
нии на протяжении всех пяти лет, комплексная органи
зация всего воспитательного процесса позволят сфор
мировать в стенах института специалиста— организатора 
производства.

Учитывая, что в настоящее время высшей школе 
отведено важное место в развитии научных исследо
ваний, партийные организации факультетов должны до
биваться главным образом повышения эффективности 
и качества научных исследований, обеспечения наибо
лее совершенных форм связей науки с производством, 
ускоренного внедрения результатов научных исследо' 
ваний в народное хозяйство. Творческие коллективы 
следует ориентировать на исследования и разработку 
принципиально новых видов машин, приборов, материа
лов, технологических процессов, самое серьезное вни
мание при ЭТОМ обращая на их социально-экономиче
скую направленность.

Задачи, стоящие перед коллективом института, боль
шие и сложные. Но можно с уверенностью сказать, что 
они будут с честью решены, если каждый коммунист, 
каждый сотрудник института в своей повседневной ра
боте будет руководствоваться высоким чувством лич
ной ответственности за порученное дело, сочетая его 
с инициативой, творческим подходом, строгой дисцип
линой. В. ТЕРЕНТЬЕВ,

зам. секретаря парткома по идеологической работе.

Р Е Ш Е Н И Я  Н О Я Б Р Ь С К О Г О  П Л Е Н У М А  Ц К  К П С С — В Ж И З Н Ь !

Вдохновляющая программа
с  огромным воодушевлением встретил наш много

миллионный советский народ решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС и речь на нем Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Брежнева.

Вдохновляющие итоги трех лет десятой пятилетки 
радуют всех нас. Они поистине величественны и гран
диозны. За один лишь 1978 год основные производст
венные фонды выросли на 195 миллиардов рублей и 
к концу года достигнут одного триллиона. За три года 
десятой пятилетки произведено продукции на 450 мил
лиардов рублей больше, чем за первые три года де
вятой пятилетки.

Небывалых в истории нашего государства успехов 
добились труженики сельского хозяйства. В трудных 
условиях они выдержали битву за урожай. В этом го
ду собрано 235 млн. тонн зерна. Я привел всего лишь 
несколько цифр. Но и они говорят о грандиозности 
наших размахов.

В своей речи Л. И. Брежнев говорил не только об 
итогах, но и наших перспективах и больших задачах на 
будущий год. В 1979 году завершается проведение од
ного из крупных мероприятий социальной программы 
пятилетки —  повышение заработной платы работни
кам просвещения, здравоохранения, культуры. В ре
зультате в десятой пятилетке у 31 миллиона человек 
повысится заработная плата. Дополнительные льготы 
получат ветераны Отечественной войны. Нам, ветера
нам войны, вдвойне приятно, что о нас проявлена та

кая отеческая забота и внимание. Пользуясь случаем, 
хотелось бы от всей души поблагодарить нашу партию 
и правительство за внимание к участникам войны.

Мировая печать продолжает широко обсуждать ито
ги ноябрьского Пленума ЦК КПСС, выступление Л. И. 
Брежнева. В комментариях газет, в передачах радио 
и телевидения подчеркивается, что в постановлении 
Пленума, в выступлении Л. И. Брежнева дан глубокий 
анализ положения дел в советской экономике, освеще
ны масштабы достигнутых успехов, обрисованы сто
ящие перед советским народом задачи, пути и средст
ва их осуществления. Органы массовой информации 
разных стран подчеркивают, что документы Пленума 
раскрывают впечатляющую картину напряженной со
зидательной деятельности КПСС, всего советского на
рода, настойчиво претворяющих в жизнь начертанную 
XXV съездом КПСС социально-экономическую прог
рамму.

Новые задачи и требования, изложенные в постанов
лении Пленума ЦК нашей партии, касаются и нас, ра
ботников высшей школы. Нам предстоит продолжать 
совершенствовать всю работу по обучению и воспи
танию будущих специалистов для народного хозяйства. 
Мы целиком и полностью поддерживаем решения 
Пленума и приложим все силы и знания на их выпол
нение.

В. ХОХЛОВ,
председатель совета ветеранов Великой Отечествен

ной войны института.

ПРЕЩ АВЛЯЕМ ДЕЛЕГАТОВ-

ф  Доцент Евгений Иосифович Перышкин — вете
ран института, вот уже многие годы он возглавляет 
кафедру на строительном факультете. Коллектив, 
руководимый им, работает творчески, лостоянно 
совершенствуя формы и методы преподавания. Ев
гений Иосифович является председателем ревизи
онной комиссии Октябрьского райкома КПСС.

ф  Студентка электроэнергетического факультета 
Надежда Сидорова — отличница, два года она бы
ла членом партбюро, нынче курирует факультет
скую стенгазету «Энергетик». За ум, доброту, прин
ципиальность и отзывчивость ее уважают и любят в 
коллективе.

Фото Е. Ванслава.



ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ 
РЕВОЛЮЦИОНЕРЫ

Давайте, я запросто приведу 
Из нашей действительности примеры:
У многих знакомых имелись в роду 
Профессиональные революционеры.
В семейных архивах желтеют листки. 
Оказией присланные из Нарыма...
Как молоды старые большевики.
Как старость сурова и неумолима!
Кто был в адвокатах, а кто в слесарях,
А кто — в экипаже «Авроры» на флоте.
Но все с 25 октября
Они состоят на партийной работе.
Уже инженер и учитель в цене.
Однако и позже работники эти 
«Профессиональный революционер»
В графе «род занятий» писали в анкете. 
Одним — Волховстрой, а другим —

сельсовет,
А третьим — служить в кавалерии красной. 
Чека, продразверстка,
Губком, культпросвет,
И голод, и схватка с торговлею частной. 
Не думайте, будто я в прошлом увяз.
На каждой дороге достаточно терний. 
А все-таки надо сказать, что у нас 
Напрасно в отставку ушел этот те[5мин.
А те, для кого  это званье — как раз 
По всем показателям точно годится,
В заботах всеобщих 
Живут среди нас.
Не любят пустых и возвышенных фраз. 
Стремясь не собой, а друзьями гордиться. 
Впряглись в пятилетки,
В бетонные дни.
Узлом затянув непослушные нервы,
И сами не знают порой, что они —  
Профессиональные революционеры;
Что их отдаленный и трудный район 
С неподнятой зябью,
С нуждою квартирной 
Довольно давно и навечно включен 
В состав Революции —
Нашей,
Всемирной!
Я знаю, что им в оборону дана 
Ирония против излишних восторгов,
Но славлю борцов низового звена — 
Райкомщиков, секретарей и парторгов. 
Работой загружены черновой 
Глашатаи коммунистической веры.
Готовы за все отвечать головой 
Профессиональные революционеры.
Свою Революцию  
Строят они.
Не предназначая на экспорт, на вывоз.
Но каждый их шаг в эти грозные дни —  
Отжившему миру решающий вызов.
Я тоже работник текущего дня.
Как вы, не боюсь за горячее браться.
Я не подведу вас!
Примите меня
В свое хлопотливое братство.
От самого старого большевика 
Д о самого юного пионера.
Под знаменем красным стоим у древка. 
Высокое званье несем сквозь века —  
Профессиональные революционеры.

Евгений ДОЛМАТОВСКИЙ

Р Е Ш Е Н И Я  Н О Я Б Р Ь С К О Г О  П Л Е Н У М А  Ц К  К П С С - В  Ж И З Н Ь !

З а д а н и я  
п я т и л е т и и  
и ы п о л н и м !

Коллектив преподавателей, студентов и сотрудников 
Красноярского политехнического института с большим 
воодушевлением воспринял и приступил к изучению 
решений ноябрьского Пленума ЦК КПСС, речи на нем 
Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР товарища Л. И. 
Брежнева.

В материалах Пленума ЦК КПСС дан глубокий анализ 
достижений нашей страны за три года десятой пяти
летки, вскрыты узкие места и определены задачи на
1979 год.

Над многими мыслями доклада Л. И. Брежнева нам, 
политехникам, надо серьезно задуматься. И, в частно
сти, о положении с металлом и топливом, о распыле
нии капитальных вложений по многочисленным строй
кам, об увеличении незавершенного строительства, о 
ценном оборудовании, которое находится мертвым 
капиталом на складах, и многом другом.

Очень злободневно звучат сегодня слова Л. И. 
Брежнева об усилении персональной ответственносхи 
руководящих хозяйственных кадров за исполнение 
принятых решений.

Наш коллектив напряженно работает над выполнени
ем пятилетнего плана развития института на 1976—
1980 годы. Повьгшается квалификация преподавателей, 
около 400 из них имеют ученые степени доктора или 
кандидата наук. Объем научно-исследовательских ра
бот увеличился с 2,5 млн. в 1975 году до 4 млн. в 1978 
году. Научные исследования скоординированы на осно
ве программно - целевого метода планирования. НИР 
ведутся по семи программам Минвуза РСФСР: «Энер
гия», «САПР», «Роботы и манипуляторы», «Океан» и 
другие. Ряд работ выполняется по координационным 
планам АН СССР, Госкомитета пб науке и технике, от
раслевых министерств, а также проблемам НИИ высшей 
школы. Экономический эффект от внедрения закончен
ных НИР за три года пятилетки составил свыше 25 млн. 
рублей.

С рядом промышленных предприятий заключены

комплексные договоры, в соответствии с которыми ре
шаются вопросы подготовки кадров, политико-воспита
тельной и научно-исследовательской работы. Готовятся 
предложения по организации научно-производствен
ных объединений на базе крупнейших предприятий 
города и института.

Кафедрами общественных наук ведется большая 
работа по коммунистическому воспитанию студентов. 
Две кафедры общественных наук возглавляются док
торами наук, профессорами. Заведующий кафедрой 
философии В. Н. Лавриненко издал монографию и 
представил к защите докторскую диссертацию. Все 
студенты института пишут рефераты по проблемам 
общественных наук, участвуют в НСО и во всесоюз
ных конкурсах.

В 1977 году организован вычислительный центр ин
ститута, а также четыре факультетских вычислитель
ных зала, в которых проводятся вычислительные рабо
ты по тематическим планам НИР, учебному процессу 
и управлению вузом. Смонтирована студия учебного те
левидения.

Перед коллективом института определены задачи на 
1979— 1980 годы. Анализ деятельности института за три 
года пятилетки дает нам основания считать, что зада
чи, определенные пятилетним планом развития инсти
тута, будут успешно выполнены.

В. ТРОЯН,
доцент, проректор по научной работе.

'ПРЕДСТАВШЕМ ДЕЛЕГАТОВ

В одних РЯДАХ ПРОФЕССОР И СТУДЕНТКА
Отчетно-выборная кампания в партии продолжается. 

В настоящее время проходят районные и городские 
конференции. Среди делегатов XXXI Октябрьской рай
онной партконференции —  наиболее достойные пред
ставители многотысячного коллектива нашего инсти
тута. Хочется рассказать о двух из них.

Владимир Афиногенович Медведев начал трудовую 
деятельность в суровую пору войны, защищал свобо
ду и независимость Родины. Высшее образование по
лучил без отрыва от службы в Вооруженных Силах (с 
отличием окончил юридический институт). . Работал 
секретарем Боготольского райкома партии, откуда был 
направлен в аспирантуру Академии общественных на
ук при ЦК КПСС. После окончания аспирантуры и ус
пешной защиты кандидатской диссертации направляет
ся в 1963 г. на работу в Красноярский политехниче
ский институт.

Владимир Афиногенович прошел путь от старшего 
преподавателя до заведуюш.его кафедрой политиче
ской экономии. В издательстве «Экономика» выходят 
в свет его монографии «Общественное воспроизвод
ство и сфера услуг», «Социалистическое воспроизвод
ство и структурные сдвиги в экономике». В 1975 году 
он успешно защищает докторскую  диссертацию, а спу

стя два года ему присвоено звание профессора. При
казом министра высшего и среднего специального об
разования СССР В. А. Медведев награжден знаками 
«За отличные успехи в работе», «Ударник девятой пяти
летки». Своими богатыми знаниями, жизненным опы
том профессор щедро делится с молодежью.

А вот Катя Арыштаева только родилась в то время, 
когда В. А. Медведев возглавлял районный комитет 
партии. В 1974 году она с отличием окончила Абакан
ское техническое- училище № 5 и стала раскройщи- 
цей обувной фабрики «Саяны». Здесь ее приняли кан
дидатом в члены КПСС и направили учиться на подго
товительное отделение нашего института.

Сегодня коммунист Е. Арыштаева показывает при
мер в учебе многим комсомольцам группы 727-4, как 
член студсовета активно участвует в общественной 
жизни.

Можно не сомневаться в том, что и профессор В. А. 
Медведев, и студентка Е. Арыштаева всегда будут с 
честью оправдывать высокое доверие коммунистов.

В. СИДОРЕНКО.
доцент, зам. секретаря партбюро АДФ, член редкол
легии газеты «Политехник».

Я познакомился с Николаем Ивановичем Втюриным 
очень давно, будучи студентом Красноярского педаго
гического института. У нас на физико-математическом 
факультете он, молодой кандидат наук, вел семинары 
по теоретической механике и термодинамике.

18 лет назад состоялась наша следующая встреча; я 
пришеД работать на кафедру физики в политехниче
ский. Ее возглавлял Николай Иванович.

За долгие годы нашей совместной работы Николай 
Иванович часто посещал мои лекции и семинары, я 
бывал у него и присутствовал при разборе занятий 
других преподавателей, которые проводил он. Гово
ря об этой стороне деятельности Николая Ивановича, 
хочется отметить высокий профессиональный уровень 
каждого его совета или замечания, глубокое понима
ние проблем, интересные их трактовки, умение под
метить даже малейшую неточность или неопределен
ность в изложении материала.

Талантливый 
педагог

Но всегда он остается очень внимательным и добро
желательным и к коллегам, и к студентам. Николай 
Иванович не пропускает ни одного принципиального 
просчета, но отмечает это в такой форме, что у пре
подавателя появляется желание работать больше, на
стойчивее, вдумчивее, чтобы достигнуть успеха в обу
чении студентов. Хороший психологический климат на 
нашей кафедре — в огромной мере заслуга Николая 
Ивановича.

И. САФОНОВ, 
ст. преподаватель кафедры физики.

На нашем факультете 
Прошло партийное собрание, 
на котором состоялся разго
вор о работе общественных 
организаций и коллективов 
кафедр по дальнейшему со
вершенствованию учебного 
процесса и повышению ака
демической успеваемости 
студентов. Вопрос этот всег
да актуален, а для нашего 
факультета он имеет особое 
значение; ведь «электрики» 
традиционно занимали веду
щие места по успеваемости 
в институте, а теперь мы на 
одном из последних мест.

Собрание проходило ожив
ленно, в его работе принима
ли участие не только комму
нисты, но и члены профко
ма, профбюро, бюро ВЛКСМ 
факультета, преподаватели. 
Все выступающие отметили 
один главный недостаток: 

учебными вопросами зани-

Коммунисты ищут резервы
маются все общественные ор
ганизации факультета, но
работа их разрознена, не
скоординирована. П. Ф. Гу- 
таревич — инженер кафедры 
электроснабжения, парт
групорг выступил с предло
жением создать на каждой 
выпускающей кафедре фа
культета комиссию по конт
ролю за успеваемостью, то 
есть УВК по специальностям. 
Это предложение вызвало 
всеобщее одобрение, и парт
собрание приняло решение 
организовать такие комис
сии.

Очень интересным было 
выступление секретаря
парторганизации ЭЭФ до
цента А. И. Грюнера. Он

рассказал об опыте работы и 
структуре УВК Томского 
политехнического института, 
где он был недавно в коман
дировке. УВК этого институ
та объединяет учебные сек
торы всех общественных 
организаций, в том числе и 
ответственных за новый на
бор на факультете. Опыт 
Томского политехнического 
института решено было рас
смотреть подробнее и при
менить у себя.

Но это все предложения 
по улучшению успеваемости. 
Однако на факультете про
водится конкретная работа 
в этом направлении, что бы
ло отмечено каждым высту

пающим. Виктор Карлей, сек
ретарь бюро ВЛКСМ факуль
тета, рассказал о совете от
личников, который прежде 
всего ориентирован на по
тенциальных отличников. 
Три студента факультета — 
Надежда Сидорова, Сергей 
Марков и Татьяна Кисель- 
ман награждены значками 
ЦК ВЛКСМ «За отличную 
учебу».

— Основа высокой успе
ваемости — самостоятель
ная работа студентов, — 
сказал в своем выступле
нии заведующий кафедрой 
электрических сетей и си
стем В. А. Шубенко. — 
Нужны дружные, здоровые

т и п

коллективы в группах, и 
создание их зависит во мно
гом от кураторов.

Учеба — главное в жизни 
студента, и нельзя ее под
менять ни общественной ра
ботой, ни спортом, ни чем- 
либо другим. Все должно 
гармонично сочетаться. Од
нако нередки печальные 
факты плохой успеваемости 
не в меру увлекшихся об
щественной работой, спор
том. Хочется верить, что об
щественные организации уч
тут в своей работе и эти 
факты.

Н. БОРЗЕНКОВА, 
зам. секретаря пар 
член корпоста Э? '
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в ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ^ УЧЕБНЫЙ ПРОЦЕСС

Второкурсиики,
ловысьтв
успеваемость!

Весенняя сессия показала, 
что если брать в целом по ин
ституту, то самая низкая ус
певаемость —  у второкурсни
ков. Значит, именно с них на
до начинать усиление учебно- 
воспитательной работы. Вот по
чему на очередном заседании 
комитета ВЛКСМ был обсуж
ден вопрос «О работе учебно- 
воспитательных комиссий вто
рого курса радиотехнического 
и санитарно-технического фа
культетов».

Эти два факультета были 
взяты тоже не случайно. На 
СТФ успеваемость второго 
курса выше среднеинстигут- 
ского показателя — 94,37 про
цента, однако ниже, чем в це
лом по факультету (на 2,8 
процента), на курсе всего 
один отличник и 8 задолжни
ков (всего здесь 146 студен
тов).

На СТФ с начала семестра 
проведено пять заседаний 
УВК, на которых обсуждалась 
работа учебных секторов, 
групп и индивидуальная рабо
та с задолжниками и студен
тами, нарушающими учебную 
дисциплину. Однако заседа
ния УВК заранее не планиру
ются, сектора групп не ведут 
журналов успеваемости и по
сещаемости, в группах не про
водятся оперативные собрания 
по учебным делам, все еще 
недостаточно ведется инди
видуальная работа с задолж
никами.
» На РТФ работа УВК второго 
курса практически не была ор
ганизована, и это одна из 
причин его отставания.

Комитет ВЛКСМ вынес ре
шение обязать бюро ВЛКСМ 
факультетов повысить роль 
учебных секторов групп в 
борьбе за высокое качество 
знаний, повышение успеваемо
сти и укрепление учебной дис
циплины.

За срыв работы УВК второго 
курса рекомендовано бюро 
ВЛКСМ РТФ рассмотреть пер
сональное дело А. Елисеева, 
председателю УВК РТФ П. Бат- 
чаеву строго указано.

Председателям УВК факуль
тетов необходимо провести 
учебу с председателями кур 
совых УВК и членами учебных 
секторов групп.

А. СМОЛИН, 
председатель УВК институ
та, член комитета ВЛКСМ.

Итоги аттестационной неде
ли, прошедшей недавно у сту
дентов младших курсов строи
тельного факультета, оказа
лись успешнее многих
предыдущих, несмотря на то, 
что преподаватели строго оце
нивали знания студентов и их 
отношение к учебе.

Лучше, чем у других, показа
тели в группах С18-2 и С-18-4 
(старосты С. Иванов и И. Ма
карьев); три четверти их сту
дентов аттестованы по всем 
шести предметам. А. Эпштейн 
и В. Кольга не получили ни 
одной тройки — молодцы!

Самая же низкая успевае
мость на первом курсе в труп-

М О Ж Н О  и БЕЗ О ТС ТАЮ Щ И Х
пе С18-6, в которой 18 чело
век из 26-ти имеют двойки 
(староста С. Сажин). Это во 
многом объясняется составом 
группы: здесь учатся рабфа
ковцы. На факультете с боль
шим вниманием относятся к 
ним, много проводится допол
нительных занятий, но, ви
димо, нужны еще какие-то 
меры.

Надо признать и то, что не
которые студенты безответст
венно относятся к своему

главному делу, пребывая в 
благодушном состоянии:
«главное — поступили, и лад
но, а там — доедем и до дип
лома». Однако главное — по
ступив, успешно учиться.

Цель проведения аттестаци
онной недели — проконтро
лировать студентов и выявить 
причины отставания некоторых 
из них. Результаты аттеста
ции обсуждаются в группах с 
кураторами. Тех, у кого не 
одна двойка, приглашают на

беседы курсовые УВК. В де
канате тоже проводят с ними 
собеседование, выясняют при
чины отставания и, если это 
результат недобросовестного 
отношения к учебе, применя
ют меры воздействия. «Ни 
один студент с двойкой не 
должен остаться без внима
ния», — говорят здесь. На фа
культете многое делается 
для улучшения организации 

■ учебного процесса.
Л. АНТОЛИНОВСКАЯ.

Надеемся на улучшение
УВК второго курса ТЭФ об

судил вопрос о текущей успе
ваемости, а также о том, как 
контролируется выполнение 
графика самостоятельной ра
боты студентов. Комиссия за
слушала отчеты тех, кто не ук
ладывается в учебный гра
фик. А. Корзинову, Б. Петро- 
ченко, И. Керн и еще несколь
ким студентам объявлен вы
говор и дан срок для исправ
ления положения.

Кроме того, УВК сообщит о 
результатах учебы родителям

С. Лавниковича и В. Бочарова. 
Студенты А. Харитонов, В. 
Рябухин и В. Козырев без ува
жительной причины на заседа
ние УВК не явились. Им объ
явлен строгий выговор с пре
дупреждением о том, что при 
повторной неявке их дела бу
дут рассмотрены бюро ВЛКСМ 
факультета.

По материалам УВК выпу
скается стенгазета.

Л. СОЛОДИЛОВА, 
член пресс-группы УВК ин
ститута.

На кафедре электроснабже
ния создан и действует комп
лекс обучающих машин. С 
их помощью студенты могут 
«создать» практически любую  
электросистему, изучить все ее 
характеристики, решать слож

ные задачи по электротехни
ке, вести исследовательскую 
работу по специальности. 

НА СНИМКЕ: в лаборатории 
моделирующих машин кафед
ры электроснабжения. 

Фото Е. Ванслава.

22 ноября в нашей газете 
была опубликована заметка 
«На что надеется задолж
ник?» заведующего ка
федрой физики А. Е. Буру- 
ченко. В ней, в . частности, 
указывалось, что больше всех 
задолжников по физике на 
механическом (19) и маши
ностроительном (14) факуль
тетах. Редакция попросила 
деканаты этих факультетрв 
рассказать о их работе с дво
ечниками. Пока мы получили 
ответ только из деканата МФ.

Вот что пишет заместитель 
декана В. П. Прокопьев:

«Наболевший для каждого 
факультета — вопрос о за
должниках. Отчисление сту
дента — это, конечно, край
няя мера. Вначале мы прово
дим большую разъяснитель
но-воспитательную работу.

Сейчас у нас 47 студентов, 
своевременно не сдавших 
экзамены. Каждого мы при
глашали в деканат для серь
езного разговора. С препо
давателями были согласова
ны дни пересдач, и о них 
объявлено в группах. Еже
дневно деканат подводил ито
ги и назначал новые сроки 
для тех, кто еще не ликви
дировал задолженности.

Прежде чем яринять ре-

Газете 
отвечают
шение об отчислении студен
та из института, мы выслу
шали мнение группы о воз
можностях отстающих и о 
доверии к ним. Ребята в та
ких случаях всегда ид.ут на
встречу своим товарищам: 
с отстающими занимаются 
сильные студенты, прово
дят для них консульта
ции.

Совсем недавно в дека

нат были вызваны родители 

задолжников. С ними пого

ворили о положении их де

тей в институте и предупре
дили, что, если они срочно 

не ликвидируют в срок за
долженности, то будут пред
ставлены к отчислению. \

И, наконец, 24 ноября 
вышло распоряжение об от
числении девяти студентов, 
так и не ликвидировавших 
задолженности. Оно обсужда
лось в группах, на староста- 
те и на заседании учебно- 
воспитательной комиссии, С 
остальными задолжниками 
работа продолжается».

НЕЗАБЫВАЕМАЯ ВСТРЕЧА
тстшш ФЕСТИВАЛЯ гСАЯИСИИЕ огив в НАШЕМ ИНСТИТУТЕ

28 ноября актовый зал ин
ститута был переполнен. Жда
ли гостей из Ленинграда.

Их прибыло восемь: два
композитора —  Ю рий Корна- 
ков и Александр Морозов, ос
тальные —  исполнители.

На сцене вокально - инстру
ментальный ансамбль институ- * 
та —  это начало встречи. Ху
дожественный руководитель 
института композитор Яков 
Айзенберг вместе с ансамблем 
исполнил свою песню о Ленин
граде. Так в зал вступила му
зыка.

За роялем —  Ю рий Корна- 
ков. Коротко говорит о себе:

— Окончил Новосибирскую 
консерваторию. Как пианист— 
в 1962 году, как композитор — 
в 1967-м. Работаю в камерном 
и симфоническом жанрах. 
Создал несколько вокальных 
циклов. В последнее время 
работаю над музыкой к бале
ту «Маугли» для Ленинград
ского театра оперы и балета 
имени С. М. Кирова.

Композитор темпераментно 
исполняет музыкальные ми
ниатюры. «Колыбельная» и 
«Весеннего солнца ворота» — 
из вокального цикла «Весен
ние песни» на стихи Э. Нийт 
прозвучали в исполнении Ва
лентины Козыревой, солист
ки Ленконцерта.

Особо хотелось бы подчерк
нуть, что композитор тщатель
но отбирает для своих произ
ведений поэтический матери
ал. У него широкий творче
ский диапазон. Здесь и сюита 
для флейты, и песня-баллада, 
и музыка для фортепиано.

Александра Морозова зал 
приветствовал не Просто ап
лодисментами — овацией, ведь 
он автор многих популяр
ных песен. Их можно слышать 
на телевидении, по радио,- в 
танцевальных залах. Моло
дежь знает и любит эти пес
ни.

Тепло была встречена песня 
на слова Михаила Рябина «Ка
мушки», исполненная самим 
автором. Д ружно аплодировал 
зал дуэту — солистам Ле
нинградского театра музко- 
медии заслуженной артистке 
РСФСР Лине Ермаковой и Вла
димиру Колосову. Их песня 
«Погода разгулялась» понра
вилась всем.

Немного —  о композиторе. 
Александр Морозов родился 
в 1948 году. Окончил Ле
нинградский педагогический 
институт. Был делегатом XVII 
съезда ВЛКСМ, д в канун 60- 
летия ВЛКСМ удостоен премии 
Ленинского комсомола. Песни 
начал писать еще в студенче
ские годы. Особенно популяр
ны его вокально-поэтическая

тетрадь «Мы строим БАМ», 
цикл песен на стихи Г. Горбов- 
ского «Не отводи от жизни 
глаз», песни «Вторая моло
дость», «Нелюбимая», «Непри
метная красота», «Камушки», 
«Ты и небо». Много пишет 
Александр и для детей.

Морозова долго не отпуска
ли со сцены, и многие, вер
но, жалели, что встоеча окон
чилась так быстро. На про
щанье композитор подарил 
нашему вокально - инстру
ментальному ансамблю ноты 
своих произведений и пла
стинку с песней «Говорящая 
кукла» на стихи Г. Горбовско- 
го.

Так закончилась встреча с 
ленинградской творческой 
группой.

Словами о песне рассказать 
трудно. Песню нужно петь. А 
еще лучше слушать. А еще 
лучше видеть перед собой ав
тора любимой песни и слу
шать его. Скоро встреча с В. 
Егоровым, автором и испол
нителем песен. Приглашаем 
вас в зал.

Н. ТИХОНОВА. 
НА СНИМКАХ;
Вокально - инструменталь

ный ансамбль института при
ветствует гостей из Ленингра
да;

Поет Александр Морозов.
Ф ото Е. Ванслава.



под О С Т Р Ы М  У Г Л О М

А СОР  
и  НЫ Н Е  
ТАМ...

в нашей газете 7 июня 1978 
года был помещен ответ про- 
ректора по АХЧ тов. Кукшина 
В. В. на критическое письмо 
большой группы студентов по 
поводу ремонта главного чи
тального зала нашей институт
ской библиотеки. В нем, в 
частности, были такие слова;

«Административно - хозяй
ственная часть принимает ме
ры к устранению недостатков. 
Ремонт в читальном зале на
чат и ведется оперативно».

В октябре, спустя семь меся
цев с начала ремонта, в ре
дакцию вновь пришло пись- 

—  уже от коллектива сот
рудников библиотеки, в кото
ром они просипи содействия в 
том, чтобы покончить наконец 
с волокитой и обеспечить хо
рошее состояние «главной 
лаборатории вуза».

Сотрудники библиотеки во 
главе с заведующей Людмилой 
Николаевной Орловской («по
скольку на хозчасть надеяться 
бесполезно», —  как они говот 
рят) сами добывали дефицит
ные материалы для реконст
рукции зала; швеллер, полиро
ванное стекло, вплоть до кре
пежных болтов. Они мечтали 
поскорее увидеть читальный 
зал красивым, светлым, уют
ным. Увы, в связи с необы
чайной «оперативностью»
АХЧ это ,и  по сей день для 
них, а вместе с ними и для 
студентов, пока лишь мечта.

Проректор по АХЧ в своем 
ответе от 1 ноября сего года 
опять заверял редакцию;

«Мы все прекрасно понима
ем, что такое читальный зал 
для студентов, особенно в пе
риод сессии. В ноябре меся
це 1978 года ремонт будет за
вершен».

На календаре уже декабрь, 
но ремонт все еще продолжа
ется. В зале по-прежнему все 
«развоевано», брошено на по
ловине, кругом строительный 
мусор.

АХЧ ответственность за соз
давшееся положение пытает
ся .переложить на заведую
щую библиотекой, которая- 
де не вовремя подала заявку 
на переделку зала, и этот объ
ем работ в план включен не 
был. А поскольку объект вне
плановый, то нечего и требо
вать своевременного оконча
ния ремонта.

Но вот что говорит по этому 
поводу л. Н. Орловская;

— Я уже 20 лет работаю в 
институте и хорошо знаю, 
когда подавать заявку на ре
монт. Мы и подали ее в декаб
ре 1977 года.

Скоро сессия. Спрашивает
ся; неужели в этом самом 
большом читальном зале ин
ститута студенты так и не смо
гут готовиться к ней? Этот 
вопрос должен воспринимать
ся остро еще и потому, что 
из-за осенних сельхозработ 
первый семестр сокращен. Д о
рог каждый час самостоя
тельной работы студентов! Им 
должны быть созданы хоро
шие условия для занятий?

Слет стройотрядов 
и н с т и т у т а

НА СНИМКЕ: комиссар луч
шего девичьего отряда края 
«Чайка» (СФ] Галина Денисен
ко и бойцы Ольга Рукосуева 
и Ольга Козловская. Все они 
награждены за хорошую рабо
ту в ССО Почетными грамо
тами.

В дни празднования 60-лет- 
него юбилея Ленинского ком
сомола этим девушкам была 
оказана честь замуровать в 
стену главного здания инсти
тута письмо сегодняшних сту
дентов к тем, кто будет учить
ся в нашем институте в 2018 
году.

Фото Е. Ванслава.

Славно потрудились нынеш
ним летом бойцы стройотря
дов нашего института. Они ос
воили более семи миллионов 
рублей капиталовложений. В 
соревновании, посвященном 
юбилею ВЛКСМ, объединен
ный вузовский отряд КПИ за
нял второе место, наша «Чай
ка» признана лучшим ССО сре
ди девичьих отрядов края. Это 
факты из отчета, прозвучав
шие на слете ССО, состояв
шемся в минувшее воскре
сенье. С ним выступил коман
дир штаба института В. А. Па- 
дар. В обсуждении итогов 
третьего трудового семестра 
и задач на новый год приняли 
участие Г. Денисенко, В. Кля- 
узер, В. Насонов, И. Касьянов, 
Н. Кирса. На слете выступил 
командир городскогб штаба 
ССО Владимир Иванов.

Н А Ш И  ГОСТИ О Н А Ш Е М  Г О Р О Д Е

КРАСНОЯРСК. СЕМИНАР. ФРК.
Как уже сообщалось в «По

литехнике», недавно наш ин
ститут совместно с краевым 
Домом техники и другими ор
ганизациями проводил Всесо
юзный студенческий семинар. 
Работал он успешно, остались 
довольны и гости, и хозяева. 
Участники решили встретиться 
у нас через три года на таком  
же семинаре. Вот что было 
напечатано в многотиражной 
газете Горьковского политех
нического института имени 
А. А. Жданова об этом семи
наре и о нашем городе:

1897 год, Аэртон; «Настанет 
некогда день, когда исчезнет 
память о нас всех, когда мед
ная проволока, гуттаперчевые 
изоляторы и железные прово
да будут сохраняться лишь в 
музеях, и человек, желающий 
поговорить со своим другом, 
не зная, где он находится, 
будет звать его электрическим 
голосом, который услышит 
только тот, кто обладает оди
наково настроенным электри

ческим ухом. Человек закри
чит; «Где ты?» И другой отве
тит ему: «Я в глубине рудни
ка, на вершине Андов или на 
дне океана».

Этими словами 16 ноября в 
Красноярске заслуженный 
деятель науки и техники, 
д. т. н., профессор Н. И Чи
стяков открыл Всесоюзный 
студенческий научно-техниче
ский семинар «Радиоприемные 
и усилительные устройства».

Наша делегация состояла из 
трех человек: А. Логинов, А. 
Каракушьян и я — студенты 
группы 74-Р-4 ФРК, занимаю
щиеся научной работой на ка
федре РПУ под руководством 
А. В. Зеньковича и А. С. Култы- 
шева. Своих представителей 
на семинар послали 15 вузов 
из 11 городов страны. Пяти 
подсекциям предстояло оце
нить 80 докладов. В работе 
нашей подсекции —  «Элемен
ты и узлы приемно-усилитель
ных устройств и вопросы их 
микроминиа т ю р и з а ц и и »  — 
приняло участие 66 человек.

было заслушано и обсуждено 
18 докладов. В целом их уро
вень, как отмечалось на пле
нарном заседании оргкомите
та семинара, соответствует со
временным запросам науки и 
техники. Я бы добавил, что, к 
сожалению, значительная
часть работ не завершена и 
не проверена практически.

Научно - исследовательские 
работы студентов нашего ин
ститута были оценены очень 
высоко; все мы получили По
четные грамоты «За лучший 
доклад на семинаре». На мой 
взгляд, наши работы выгодно 
отличались большой практи
ческой проверкой.

В программе семинара было 
отведено время для знакомст
ва с Красноярском и пока са
мой мощной в мире Красно
ярской ГЭС. Пока — потому, 
что запланировано возведение 
ГЭС почти в полтора раза 
мощнее (8,2 млн. квт) на Ниж
ней Тунгуске.

Красноярск похож на при
бранную, чистую и удобную

На слете были подведены 
итоги социалистического со
ревнования. Среди объединен
ных факультетских отрядов 
победителями признаны бт- 
ряды механического, санитар- 
но - технического и мащино- 
строительного факультетов. 
Среди линейных отрядов луч
шие —  «Романтик» (МФ), «Со
кол» (СТФ), «Гренада» (АДФ), 
среди девичьих — «Чайка» 
(СФ), среди специализирован
ных — красноярский линей
ный отряд «Энергия» (ЭЭФ).

Слет выработал рекоменда
ции, направленные на совер
шенствование работы ССО. 
На слете состоялся смотр 
агитбригад стройотрядов ин
ститута, был показан люби
тельский кинофильм о «Ро
мантике». Состоялось награж
дение победителей.

современную квартиру, где 
живет культурный и хозяйст
венный человек — скромные, 
спокойные и мужественные 
сибиряки. Все здесь продума
но и подогнано, но вместе с 
тем не сурово и не угрюмо. 
Это и нестандартная, с добрым 
юмором реклама, и доброже
лательные вывески магазинов 
— «Мы работаем» вместо 
«Время работы», это и сочная 
окраска зданий — цветом 
выделена каждая архитектур
ная деталь. Это и световая — 
вместо звуковой — сигнали
зация в автобусах, добропоря
дочность водителей, которые 
и ездят по расписанию, и две
ри не закрывают, если видят, 
что к ним спешат люди, да и 
еще много всяких мелочей, 
которые приятно удивляют и 
говорят о многом. Хочется пе
рефразировать слова В. Ката
ева о Ленинграде: «Это кор
ректный и благовоспитанный»... 
Красноярск. Он нам понравил
ся.

Прощаемся с коллегами и 
руководителями семинара. Се
минар закончился. Здесь мы 
еще раз почувствовали, что 
«школа ФРК ГПИ — отличная 
школа».

С. БУГРОВ, 
студент 5-го курса.
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зональных соревнованиях на 
Кубок СССР, проходивших в 
Ангарске, Михаил Волгин и 
Виктор Хиндогин продемонст
рировали отличные прыжки.
Они преодолели планку на 
высоте 2 м  12 см и заняли со
ответственно первое и второе 
места, выполнив норматив ма
стера спорта. Виктор Колот 
взял высоту 2 м 06 см и стал 
кандидатом в мастера спорта.

Хорошие результаты пока
зали студенты-механики Алек
сандр Тукмачев и Владимир 
Иконников. Александр устано
вил рекорд края в беге на

На долю наших легкоатлетов 
в прошедшем спортивном се
зоне выпало немало успехов. 
Команда добилась победы на 
первенстве спортивных клу
бов города, стала чемпионом 
края среди вузов, чемпионом 
Политехниады Сибири и Даль
него Востока, заняла третье 
место в зональном студенче
ском первенстве в Магнито
горске.

Спортивный сезон завершил
ся для команды финальными 
соревнованиями РСФСР, про
ходившими в Краснодаре. В 
этом турнире участвовали 57 
команд. Наша заняла пятое 
место, пропустив вперед две 
команды из Ленинграда и 
команды Краснодарского и 
Ижевского университетов, где 
есть факультет физического во
спитания.

Легкая атлетика — это мно
гоплановый вид спорта, где 
могут проявить свои способ
ности и бегуны, и прыгуны, и 
метатели, и многоборцы.

Десятиборье — самое труд
ное из легкоатлетических 
многоборий. Наиболее успеш
но в личном зачете выступал 
у нас Виктор Грузенкин. На 
первенстве СССР по десяти
борью он был пятым и впер
вые выполнил норматив ма
стера спорта международного 
класса.

Хорошие результаты показа
ли и прыгуны в высоту. В

В С П О Р Т И В Н Ы Х  С Е К 
Ц И Я Х

РЫЦАРИ 
«КОРОЛЕВЫ»

3000 м с препятствиями и вы
полнил норматив кандидата 
в мастера спорта в беге на 
10000 м, Владимир в беге на 
1500 м установил рекорд ин
ститута, выступал на многих 
соревнованиях за сборную 
края на этой дистанции. Ка
миль Фахрутдинов пробежал 
1500 м за 55,1 сек, установив 
рекорд края.

Хотя травма руки и не поз
волила выступать в полную си
лу мастеру спорта в метании 
копья Валерию Маштакову,

Г имнастки.

все-таки он держался молод
цом. Валерий — член сборной 
команды страны.

Марина Кибакина —  член 
сборной края. Ее лучший ре
зультат в этом сезоне в прыж
ках в длину с разбегу — 5 м 
96 см, а в министерских со
ревнованиях она заняла вто
рое место. Членами сборной 
нашего края являются также 
Александр Баранов, прыгнув
ший в длину на 7 м 36 см, 
Ирина Алексеенко, взявшая 
высоту 1 м 65 см, Олег Иг
натьев, метатель диска.

Сейчас наша команда гото
вится к зимним стартам в зак
рытых помещениях. В январе 
мы примем участие в первен-

Фото Е. Ванслава.

стве министерства в Сверд
ловске, в феврале — в сорев
нованиях на приз «зимних ка
никул» в Ростов'ё-на-Дону, в 
марте — в Политехниаде Си
бири и Дальнего Востока в 
Комсомольске-на-Амуре.

Бюро нашей секции пригла
шает первокурсников зани
маться легкой атлетикой. Тре
нировки: в понедельник, сре
ду и пятницу в спортзале 
№ 2, во вторник и субботу — 
на манеже центрального спор
тивного клуба. Начало трени
ровок в 19 часов.

А. БЕЛОУСОВ, 
старший преподаватель ка
федры физвоспитания и 
спорта.
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